
香港文匯報訊（記者 羅繼盛）雖然近日
反對擴建堆填區的聲音強烈，但政府多次
開腔，重申不會撤回撥款申請。有回收業
人士相信，事件反映政府了解廢物處理問
題愈見逼切，擔心若擴建堆填區方案不斷
遭議員否決，便會出現「垃圾圍城」，建議
當局先在源頭設立回收中心，再推行徵
費，從而減少棄置的廢物量。
從事回收業10多年的香港廢物處理業協

會主席譚志華，昨日接受電台訪問時表
示，今次在面對如此大的反對聲音下，仍
交予立法會審議，反映政府了解廢物處理
問題愈見逼切。業界估計明年若還未獲得
撥款，便不夠時間招標。他擔心，若政府
不斷將擴建堆填區方案交往立法會，但不
斷被議員否決，香港便會變成「垃圾圍
城」。

指港處理廢物較日台星差

譚志華又指，過往曾向政府提出意見，
包括改善垃圾車外觀如在車尾加設尾蓋，
以及與食環署等討論前往堆填區前，先到
垃圾轉運站排出由廚餘產生的污水等，但
由於政府部門間的協調問題、法例上的限
制、過去沒有先例等原因，至今仍存很多
掣肘。
譚志華稱，雖然本港廢物產量於最近5年

沒有太大增長，但香港處理廢物較其他亞
洲地區退步，例如日本已有18年的廢物焚
化經驗，台灣在源頭減廢方面亦推行了10
多年，新加坡亦研究推行源頭分類和設立
回收中心。

倡仿台韓源頭先設回收中心

他期望今屆政府有決心搞好香港環境和
廢物處理系統，讓政策局以至各部門有權處理。他建議當
局可參考台灣和韓國等地區，先在源頭設立回收中心，讓
市民可選擇減少棄置廢物量，然後再推行徵費，雙管齊
下，市民便為減少廢物繳費而參與回收，從而減少棄置的
廢物量。
他又指，廢物徵費並非懲罰，而是提供一個培養行為的誘

因。他認為廢物徵費可以產生「綠色產業」，回收業內的低
技術職位可吸納低學歷人士，創造就業，同時有扶貧效果。
另外，香港地球之友昨日在政府總部外上演街頭劇，抗

議政府容許承辦商把大量回收塑膠棄置堆填區。地球之友
表示，香港每天約2,500噸塑膠、玻璃、木材等低價值物料
被棄置於堆填區，全是可回收物料，只是回收價值低，缺
乏政府扶助。
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偏方亂醫牛皮癬
易致紅皮症㟊命

經民聯准各投各 發叔促收回文件

核安會提17招提升核電廠安全
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民建聯今日在多份報章刊登以「向全港市民負責的決定」
為題的聲明。聲明開首即提出兩大問題：「香港可以不

要堆填區嗎？堆填區爆滿，我們怎麼辦？」聲明指出了香港
正面對的3個事實：一、每日生產的垃圾中，約五成需要堆
填；二、即使按政府藍圖提高回收率，未來仍有兩成垃圾要
堆積；三、3個堆填區將於2年至6年內爆滿。因此，「民建聯
必須作出負責任、承擔的決定」。

倡先改善後擴建 不選擇輕易說「不」

在將軍澳堆填區未來擴建的問題上，民建聯則認為應該
「先改善，後擴建」。

民建聯在聲明中坦言，他們完全可以選擇「走輕易的路」，
像其他政黨一樣，向政府說「不」，但「這不能令垃圾消失，
在未有完全取代堆填區的辦法之前，為了避免垃圾圍城出
現，民建聯決定支持政府申請撥款擴建新界東北堆填區（打
鼓嶺），並展開新界西北堆填區（屯門）的擴建前期研究」。

減少影響居民 政務司長親統籌

民建聯強調，特區政府在制定廢物管理措施時，必須顧及
接近堆填區的居民及社區所受到的影響，「處理廢物的代價
不應由他們承擔」，故該黨已向政府提出一系列要求，政務司
司長亦已承諾親自統籌各個政策局跟進及處理。他們會繼續
督促政府，盡快落實這些承諾。
這些承諾包括：採用密封垃圾車斗運送垃圾的規定；完善

配套各環境監控措施，解決各堆填區及附近地區的臭味和衛
生問題；做好源頭減廢，進一步提高垃圾回收率；盡量縮細
屯門稔灣堆填區的擴建規模、應最大程度利用水路運輸垃
圾、開闢新的運輸道路；盡快落實將軍澳堆填區只處理建築
廢物的安排；向受影響的地區提供適切的補償措施；加強與
各受影響地區居民和區議員的溝通，做好環保教育、社區及
環境改善工作；積極研究抽取堆填區沼氣，轉廢為能，回饋
當區居民。

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財委會明日開

會審議擴建兩個堆填區的撥款申請，多個政黨已表

明不會投票支持，但民建聯「企硬」，表明會支持特

區政府的撥款申請，有反對派更試圖抹黑民建聯，

稱此舉是在「出賣選民」。民建聯今日在多份報章刊

登聲明，表明該黨大可以「捨易取難」，但是次支持

特區政府的撥款申請，是考慮到面對3個堆填區將陸

續在2年至6年內爆滿，問題必須解決，故作出了

「負責任、有承擔」的決定，又強調民建聯已就此向

政府提出一系列改善地區環境的要求，並會繼續督

促當局履行承諾。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛、

鄭治祖）立法會將於明日審議擴建
打鼓嶺堆填區和擴建屯門堆填區前
期研究工程的撥款申請，手握7票
的經民聯投票取向被受關注。身兼
屯門區議會主席的經民聯立法會議
員劉皇發重申要求政府撤回方案，
行會成員、經民聯副主席林健鋒則
稱待今日屯門區議會會議後，黨會
再開會決定投票取向，又指經民聯
機制容許不同成員投票時，各有不
同立場。
政務司司長林鄭月娥今日將親自

出席屯門區議會特別會議，聽取該
區對擴建堆填區的意見。身兼屯門
區議會主席的劉皇發，昨日在立法
會重申要求政府撤回方案的立場。
他表示：「只有一個條件，是希望
從善如流、體察民意，將有關文件
收回。」劉皇發又建議，待立法會
於暑假後復會，政府才考慮將文件
再次提交，認為這可避免議會因事
件而發生更大摩擦及矛盾，是「上
上之策」。

發叔：押後非「中止」

被問到是否在暑假後復會與政府

「有得傾」，劉皇發強調，現時促請
政府押後提交並非要「中止」香港
擴建堆填區，而是希望多聆聽地區
意見從詳計議，數月後復會政府再
次提交文件亦會「有得傾」。至於
會否支持「拉布」將方案拖至暑假
復會後審議，劉皇發表明，不想再
拖延，最好即時投票。
林健鋒表示，經民聯會於今日開

會討論投票立場，預料要到今晚才
會公布決定。他強調，該黨留意到
不少屯門居民對擴建堆填區有意
見，而林鄭月娥亦於今日出席屯
門區議會，他們會先聽取區議會
的意見，及會面有否共識才能決
定投票意向，他又指作為行會成
員會支持方案。林健鋒又否認自
己立場有變，重申支持3個堆填區
的擴建。
而屯門區議員、新界關注大聯盟

發言人何君堯則反對擴建屯門堆填
區，認為政府只將垃圾放在屯
門，卻沒有考慮屯門居民的感
受，更對政府撤回擴建將軍澳堆
填區表示失望，認為事件反映政
府「哪一區大聲便會退縮」，令事
件變得弄巧反拙。
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香港文匯報訊（記者 文森）本港酒店房間供應不
足，令無牌賓館如雨後春荀，今年首半年牌照處已
接獲540多宗本港懷疑無牌經營旅館的投訴，巡查多
達4,300多次，次數是去年全年的64%。檢控就有86
宗，是去年全年的67%。為加強打擊，牌照處最近
更特別成立專責網絡執法小隊，瀏覽互聯網網頁、
討論區、博客專欄等，全面搜尋懷疑無牌旅館資訊
和情報。
工聯會立法會議員王國興昨日就無牌賓館問題向

民政事務局提出質詢，局長曾德成書面答覆表示，
在2009年至2012年期間，牌照處巡查懷疑無牌旅館的
次數，由2,400多宗增至接近6,800宗；檢控數目及定
罪數目都增加約3倍，前者由39宗增加至128宗，後者
就由36宗增加至110宗。於旅遊旺季及長假期期間，
因應訪港旅客較多，牌照處亦會加強執法行動。
另外，牌照處會重點加強巡查火警風險較高的大

廈，亦已強化情報收集工作，不時派員進行地區突擊
巡查，搜集及調查有關宣傳懷疑無牌旅館的資料。亦
會與旅遊業議會及消費者委員會建立溝通機制，牌照
處人員若在調查中發現無牌旅館經營者接待內地旅行
團，除了知會內地旅遊當局跟進外，亦會把有關資料
轉交旅遊業議會，以便議會採取適當的跟進行動。同
時，當接獲消委會轉介有關懷疑無牌經營旅館的投訴
時，牌照處便會立即採取跟進行動。

牌照處網上專組
搜無牌旅館情報

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）內地醫
患關係複雜，在醫院高危區域的急診室內工作的一
線醫護人員接觸到病患暴力的風險最高。香港大學
深圳醫院急診科主管朱嘉理昨日接受記者採訪時表
示，院方採用了港式分流看急診制度、加強有暴力
傾向病患甄別、增加監控攝像頭、增擴就診環境等
多類措施避免暴力發生。對於無辜受害的醫護人
員，院方亦鼓勵他們進行維權。
朱嘉理表示，在接收病人方面，醫院會培訓一線

醫護人員如何甄別有暴力傾向的患者和家屬，如留
意其是否酒氣很重、神志不清、情緒暴躁，是否攜
帶武器等。診療過程中，醫護人員被告知應盡量不
要在言語和肢體動作上引起誤會，防止患者和家屬
有過激反應。在環境方面，醫院將急診室設計得比
較寬敞，避免人多擁擠造成衝突。急診室內亦會增
加監控攝像頭，在多處設置聯絡使用的麥克風，方
便緊急情況下請求支援。

港大深醫院急診 多招防醫護被襲

港聞拼盤

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）俗稱
「牛皮癬」的銀屑病，目前並沒有方法
能夠完全治愈。為找尋快速根治的方
法，有患者不惜鋌而走險，嘗試點滴
治療和蜜蜂治療等偏方醫治。但有皮
膚科醫生提醒，胡亂嘗試偏方容易令
病情加重，更有機會引發致命的紅皮
症，死亡風險高達64%。
俗稱「牛皮癬」的銀屑病其實並不

是癬，亦不會傳染。香港現時有逾2萬
名銀屑病患者，約每300人中便有一名
患者，當中近70%年齡介乎30歲至40
歲。銀屑病不能完全根治，病毒本身
並不會致命，但若胡亂使用偏方治
療，注射過多類固醇，則會引發紅皮
症，死亡風險為18%至64%。

近90%因打過量類固醇引發

皮膚科專科醫生馮偉傑表示，根據
他的臨床統計，近90%銀屑病患者因
注射過量類固醇，而引發紅皮症。他
指出，內地有聲稱可迅速醫治銀屑病
的秘方，令不少病人嘗試，但其實秘

方是為病人注射大量類固醇，注射初
期貌似有效好轉，但數天後病情會加
重惡化。「猶如借高利貸般，病情愈
差則需要注射更多劑量，造成一個惡
性循環，最終引發致命的紅皮症。」

50蜜蜂叮治 病情反惡化

現年42歲的羅先生，19歲時發現自
己患有銀屑病，其間不斷向醫生求
助。為尋找根治方法，羅先生更不惜
嘗試駭人聽聞的「蜜蜂治療法」，讓50
隻蜜蜂在自己身上叮，但病情不但沒
有改善，反更為嚴重，演變為紅皮
症。2年前羅先生聽從皮膚科醫生的意
見，採用適當的生物製劑治療，現時
病情1年半來並沒有復發。
馮偉傑說，銀屑病雖不能治癒，但

目前的治療方法能有效控制病情。病
人不應誤信坊間不實治療方法，胡亂
尋找偏方，這樣只會使病情愈趨嚴
重。他建議病人應與正規的皮膚科醫
生溝通，選擇最適合的處方藥物作治
療。

香港文匯報訊（記者 王維寶）第九屆廣東
大亞灣核電站、嶺澳核電站核安全諮詢委員
會昨天召開第二次會議，討論兩個核電廠的
各項問題。委員會主席何鍾泰表示，自日本
福島核事故後，核電廠運營公司成立了「福
島核事故後安全改進項目組」，針對核事故提
出17項改進建議，包括在核電廠附近裝設大
型柴油發電車及高位水箱，以防發生核電廠
停電令冷卻水失效。
安全諮詢委員會在第二次會議上總結大亞灣

及嶺澳核電站自去年11月至今年6月的運營情
況，何鍾泰表示，2間核電站6台機組都保持安
全穩定運行，沒有發生國際核事故分級標準一
級或以上的事故，安全生產處於國際水平。

設柴油發電車高水箱防停電

另外，自日本福島事故後，營運公司成立

「福島核事故後安全改進項目組」，以加強核
安全管理，並根據國家核安全檢查，及國際
同行的檢討，制定了短中長期策略，統籌安
全改進計劃。何鍾泰表示，措施包括在核電
廠附近裝設大型柴油發電車，以防發生地震
及其他突發事故後，出現停電而令冷卻水失
效的情況，同時亦安置更多補水管道以及設
置高位水箱，確保後備水源充足。何鍾泰又
指，其中10項改進措施已完成，而其餘7項將
於今年底完工。

江門核燃料廠不存在風險

對於有指當局將於江門鶴山興建核燃料
廠，委員會認為核燃料廠的處理過程不牽涉
任何核分裂作用，所以不存在風險，而有關
計劃仍處於諮詢過程，委員會表示將會密切
留意計劃進度。

市民可以連續兩周有機會一圓千萬橫財夢。歷年最高的暑期金多寶昨日已

開始發售，並將於下周二開獎，屆時如果10元1注中頭獎有機會贏得5,000萬

元彩金。至於心急想做千萬富翁的人士亦不必等那麼久，由於連續7期沒有

人中頭獎，今晚六合彩估計頭獎彩金將高達6,800萬元，是否能成為千萬富豪，

今晚9時30分就有分曉。 曾慶威 攝
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